

Charte

L'association La Mèche est une association féministe agenaise. Elle se veut inclusive, bienveillante, ouverte à tous.tes dans le respect des libertés et dignités de chacun.e. La Mèche a pour ambition de mettre en place un espace de discussion local autour des féminismes et des thématiques qui y sont associées. Son objectif est également de mener des actions féministes. Pour se faire, chacun.e sera extrêmement attentif.ve au respect de la charte ci-présente, notamment en ce qui concerne des phénomènes reconnus sociologiquement, qui tendent à favoriser la parole, la représentation et la domination (parfois implicite) des hommes par rapport aux femmes et minorités de genre.

En signant la Charte présente, je m'engage à :

- > Respecter l'identité et l'intégrité physique et morale de chacun.e.
- ➤ Utiliser des Trigger Warning (sous l'appellation TW) lorsque je m'exprime à l'écrit (le TW est une alerte, un avertissement prévenant les lecteurs que le sujet qui va être abordé peut potentiellement être un rappel traumatique), ou en spécifiant que je compte aborder certains sujets sensibles à l'oral afin d'éviter aux personnes de revivre des évènements traumatisants.
- ➤ Être bienveillant.e : l'association est un espace de débat (tout le monde n'est pas obligé d'être d'accord sur tout) mais elle doit rester un espace d'expression sécurisant, sain et bienveillant.
- > Ne pas reproduire de mécanismes élitistes au sein de l'association : il n'existe pas de pureté militante. C'est pourquoi, il n'appartient à personne de juger qu'une personne est un.e mauvais.e féministe (dans la limite des comportements et propos tolérés au sein de l'association, que nous abordons dans le prochain point de la présente charte).
- ➤ Ne pas tenir de propos sexistes, racistes, islamophobes, antisémites, grossophobes, classistes, validistes, anti-LGBTQIA+ (Lesbiennes, Gay, Bi, Trans, Queer, Intersexe, Asexuel), putophobes, psychophobes, agistes et transphobes, que ce soit à l'oral ou sur les réseaux sociaux.
- ➤ Les modératrices du compte Instagram *La Mèche* veilleront également à ce que ces règles de bienveillance mutuelle et de non-stigmatisation soient respectées, en messagerie privé comme en commentaire.
- ➤ Le non-respect de ces règles pourra faire l'objet d'un « motif grave » (Cf. statuts), pouvant aboutir à la radiation du membre.

Chaque personne a un mode de vie, une énergie, et un temps libre différents et l'association le respectera. Si la vitalité de l'association dépend de ses bénévoles, nous comprenons aussi le fait que vous ne soyez que partiellement ou très partiellement présent.e.s. Toutefois, nous vous demandons de répondre à nos mails ou messages (notamment en cas de préparation d'actions, de réunion...) dans la mesure du possible notamment pour nous communiquer votre présence, vos disponibilités, etc.

Si je suis un **homme cisgenre** (c'est-à-dire que mon genre ressenti correspond à celui qui m'a été assigné à la naissance), je m'engage également à :

- > Prendre en compte mes privilèges d'homme cisgenre, et tout faire pour éviter d'en reproduire les logiques dominatrices au sein des réunions ou avec les membres de l'association.
- > Ne pas couper la parole aux femmes lorsqu'elles s'expriment.
- ➤ M'éduquer, en utilisant si besoin les ressources disponibles et en ne sollicitant pas systématiquement les explications des femmes présentes au sein de l'association.
- ➤ Ne pas « mecxpliquer », c'est-à-dire ne pas tenter d'expliquer des choses à une personnes qui dispose déjà d'une certaine connaissance, voire expertise, dans le domaine en question. La discussion est évidemment la bienvenue, mais ne doit jamais être infantilisante ou rabaissante.
- > Ne pas remettre en cause ou minimiser le vécu des personnes, et notamment des femmes ou minorités de genre, qui témoignent au sein de l'association.

Fait à :	Le:
raita.	LC.

Signature (précédée de la mention "Lu et approuvé") :

